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衆議院予算委員会ニュース 

平成 28.2.10 第 190回国会第 11号 

 

2月 10日（水）、第 11回の委員会が開かれました。 

 

１ 平成 28年度一般会計予算 

  平成 28年度特別会計予算 

  平成 28年度政府関係機関予算 

 ・委員派遣承認申請に関する件について協議決定しました。 

・政治姿勢・政治とカネ等について、安倍内閣総理大臣、麻生財務大臣、高市総務大臣、岩城国務大臣、岸田外務大

臣、馳文部科学大臣、塩崎厚生労働大臣、石井国土交通大臣、丸川環境大臣、中谷防衛大臣、島尻国務大臣（沖縄

及び北方対策担当）、石原国務大臣（経済再生担当）、遠藤国務大臣、政府参考人及び河戸会計検査院長並びに参考

人に集中審議を行いました。 

（参考人）独立行政法人都市再生機構理事長  上 西 郁 夫君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

あ べ 俊 子君（自民） 

・政治資金収支報告書における記載事項の漏れが、事務

的ミスによるものであったとしても政治資金規正法上

の処罰対象となるのか、伺いたい。 

・遠藤国務大臣の外国語指導助手（ＡＬＴ）派遣業務に

係る口利き疑惑に関して、報道内容の真偽を伺いたい。 

・我が国が行っている国際機関への拠出に関して、国際

機関に対する評価を見直すべきと考えるが、岸田外務

大臣の見解を伺いたい。 

 

國 重   徹君（公明） 

・政治とカネの問題の解決に向けてリーダーシップを発

揮することについて、安倍内閣総理大臣の決意を伺い

たい。 

・現行の政治資金規正法では、会計責任者の選任「及

び」監督について過失があった場合に責任を問われる

が、選任「又は」監督に過失があった場合に責任を問

えるよう法改正すべきではないか。 

・政党等において、新人議員や秘書を対象に、政治とカ

ネに関連する法律の基本的知識についての研修を充実

していく必要があると考えるが、安倍内閣総理大臣の

所見を伺いたい。 

 

細 野 豪 志君（民維ク） 

・丸川環境大臣が東京電力福島第一原発事故に関する除

染目標等に関して、不正確な内容の講演を行ったのは

事実か。何の根拠もなく目標を決めた等の発言を撤回

すべきと考えるが、丸川環境大臣の見解を伺いたい。 

・安倍内閣総理大臣は、与野党で協議し、野党に対し合

意を求めるよう姿勢を改める必要があると考えるが、

見解を伺いたい。 

・政府はマイナス金利等に関する市場の厳しい評価を踏

まえて対処する必要があると考えるが、安倍内閣総理

大臣の見解を伺いたい。また、国・地方の公債等残高

対ＧＤＰ比が将来的に悪化すると予測するのか、石原

経済財政政策担当大臣の見解を伺いたい。 

 

大 西 健 介君（民維ク） 

・政治資金問題に関して、安倍内閣総理大臣から甘利前

国務大臣に対して参考人招致に応じるよう説得すべき

ではないか。また、自民党総裁として真相究明に協力

するよう党に指示すべきではないか。 

・都市再生機構（ＵＲ）と千葉県内の建設会社の間で締

結された補償契約における補償額は適正なものであっ

たのか、伺いたい。 

・一定額以上の政治献金を行う場合に、銀行振込に限定

する等記録が残る形にすべきと考えるが、安倍内閣総

理大臣の見解を伺いたい。 

 

階     猛君（民維ク） 

・公共事業用として購入予定の土地が不法に占拠されて

いる場合、不法占拠者に補償金を支払ってから土地を

購入するよりも、所有者から土地を購入した後に不法

占拠者の退去を求める方が、税金の使い方として適切

ではないかと考えるが、会計検査院の見解を伺いたい。 

・不法占拠者に対する補償金の支払いをやめるよう、全

省庁に徹底する必要があると考えるが、安倍内閣総理

大臣の所見を伺いたい。 
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・特定秘密保護法では「我が国の安全保障に著しい支障

を及ぼすおそれがないと認めたとき」に特定秘密を提

供するとしているが、会計検査院はこの要件の対象と

なっているのか、岩城国務大臣の見解を伺いたい。 

 

大 串 博 志君（民維ク） 

・平成 27年 12月４日に高市総務大臣が示した「放送法

遵守を求める視聴者の会」への回答において、これま

での放送法第４条第１項第２号の放送事業者の政治的

公平性の判断に、一つの番組のみでも政治的公平性を

判断する場合があるという項目が加えられた理由につ

いて、安倍内閣総理大臣に伺いたい。 

・放送法第４条第１項第２号に基づき、放送事業者に対

して業務停止や停波を行う可能性はあるのか、安倍内

閣総理大臣の見解を伺いたい。 

・自身の適任性について、島尻沖縄及び北方対策担当大

臣の見解を伺いたい。 

 

西 村 智奈美君（民維ク） 

・自民党議員による一連の不祥事及びそれに関する報道

について、安倍内閣総理大臣の所見を伺いたい。 

・同一労働同一賃金の実現に向けて、安倍内閣総理大臣

が考える均等待遇の定義を伺いたい。また、男女間で

の賃金格差は不適切と考えるが、安倍内閣総理大臣の

所見を伺いたい。 

・児童扶養手当受給世帯の実情等を踏まえ、年３回とな

っている手当支給回数を分割すべきと考えるが、安倍

内閣総理大臣の所見を伺いたい。 

 

今 井 雅 人君（民維ク） 

・自由民主党が衆議院議員定数削減を 2020 年まで先送

りすることを決定したと報道されているが、当該報道

の真偽について、安倍内閣総理大臣に伺いたい。 

・英語の授業に日本人教師を補佐する外国語指導助手

（ＡＬＴ）を派遣する民間会社に関する遠藤国務大臣

の平成 28 年２月４日の予算委員会における答弁を修

正する必要性について、伺いたい。 

・ＡＬＴを派遣する民間会社の創業者が多額のキャピタ

ルゲインに伴う利益を得た時期に創業者からの政治献

金を受領することの不適切性について、遠藤国務大臣

に伺いたい。 

 

井 坂 信 彦君（民維ク） 

・都市再生機構（ＵＲ）は甘利前経済再生担当大臣の秘

書に対し、千葉県の建設会社と交渉中の補償金額を伝

えたのではないか。 

・安倍政権下では、全省庁にわたって公務員制度改革基

本法第５条に基づく職員と国会議員の接触記録が残さ

れていないが、官僚と国会議員の接触記録がしっかり

残るような実効性のあるルールを策定すべきではない

か、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。 

・マイナンバー制度の関連事業を巡る汚職事件など、厚

生労働省において職員の不祥事が続いていることにつ

いて、塩崎厚生労働大臣の見解を伺いたい。 

 

畑 野 君 枝君（共産） 

・国立大学運営費交付金を毎年１％減少させることは、

地域経済の衰退につながるとする地方経済団体等の声

明文に対する安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。 

・財政制度等審議会の建議で示された今後の国立大学の

運営費について、民間資金の導入など自己収益で経営

する力を強化してく必要があるとした真意について、

麻生財務大臣の見解を伺いたい。 

・国立大学の授業料の標準額について、中期目標の期間

中はその額を固定するとした平成 28 年２月３日の予

算委員会における馳文部科学大臣の発言の真意を伺い

たい。 

 

穀 田 恵 二君（共産） 

・都市再生機構（ＵＲ）と千葉県の建設会社との補償交

渉への甘利前経済再生担当大臣の秘書の関与及び金銭

の授受は口利きにあたると考えるが、安倍内閣総理大

臣の見解を伺いたい。 

・甘利前経済再生担当大臣の政治とカネに対する姿勢に

ついて、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。 

・企業団体献金を全面禁止すべきと考えるが、安倍内閣

総理大臣の見解を伺いたい。 

 

足 立 康 史君（おおさか） 

・政党は、政策本位で競い合うべきと考えるが、安倍内

閣総理大臣の所見を伺いたい。 

・文化庁が東京都から地方に移転する場合の手続きに必

要な法改正について、馳文部科学大臣に伺いたい。ま

た、過去に東京メトロが民営化した際の手続きについ

ても、石井国土交通大臣に伺いたい。 

・地方自治法において、「条例で定める特に重要な施設

の廃止」の議決を出席議員の３分の２の賛成を必要と

する特別多数議決としていることが、地方活性化を阻

害していると考えるが、安倍内閣総理大臣の所見を伺

いたい。 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください 
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丸 山 穂 高君（おおさか） 

・国境離島等の安全保障上重要な土地の外国資本による

取引状況や利用状況について把握しているか、中谷防

衛大臣に伺いたい。 

・我が国において、法律が整備されていないために、排

他的経済水域内の外国海洋調査船の特異行動を取り締

まることができないという認識で正しいか、岸田外務

大臣に伺いたい。 

・国境離島等の安全保障上重要な土地の状況を把握した

り、排他的経済水域内の外国海洋調査船の特異行動を

取り締まる法律を整備すべきと考えるが、安倍内閣総

理大臣の見解を伺いたい。 

 

小 熊 慎 司君（結集） 

・政治献金の在り方について、国民の理解が得られるよ

う個人献金を促進すべきと考えるが、安倍内閣総理大

臣の所見を伺いたい。 

・丸川環境大臣が平成 28 年２月７日の松本市内の講演

で、除染の基準を年間１ミリシーベルトとした当時の

環境大臣の判断について「何の科学的根拠もなく」と

発言したことについて、その発言の真意を伺いたい。 

・風評被害に苦しむ福島県産品について、安倍内閣総理

大臣自らがトップセールスにより海外に販路拡大を図

るべきと考えるが、所見を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


